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Proyecto de relleno sanitario sigue a la 
espera y es preocupación de vecinos 
miciariva. Los municipios de la región siguen llevando sus residuos sólidos hasta el vertedero de 
Morrompulli. Solución es reevaluada para avanzar en su desarrollo. 

María Alejandra Pino C. 
mariaalejandra pinoGaustrabuldiia.cl 

arteocasilatotalidad de 
Pp los recursos asignadosa 

través de la Ley del Ro- 
yalty Minero serán usados por 
las municipalidades para lages- 
¡ón de sus residuos y la dispo- 

sición de éstos en el vertedero 
de Morrompulli. No contar en 
laregión de Los Ríos con un lu- 
gar de alto estándar para ese 
fin, sigue siendo un problema 
para las comunas y también pa- 
ralascomunidades aledañas al 
actual depósito. 

El importante atraso que 
presenta el proyecto de relle- 
nos sanitario y los procesos ac- 
tuales que enfrenta no permi- 
ten visualizar una solución 
pronta a esta necesidad. Hace 
algunosmeses, el municipio de 
Valdivia realizó la liquidación 
del contrato con término anti- 

cipado y, en paralelo, están ha- 
ciendo la reevaluación de los 
estudiosnecesarios para actua- 
lizar el diseño y poder retomar 
las obras. 

Al respecto, desde el Go- 
bierno Regional repasaron 
que la reevaluación del pro- 
yecto considera dos consulto- 
rías. La primera -detallaron- 

   

PROYECTO ESTARÁ DETENIDO Y RESIDUOS SÓLIDOS SIGUEN LLEGANDO AL VERTEDERO DE MORROMPULLI. 

con el objetivo de desarrollar 
losestudios necesarios para el 
rediseño del proyecto relleno 
sanitario y la segunda para 
asesorar a la Unidad Técnica 

municipal en la consultoría 
asociada. 

Encuantoa los estudios-di- 
jeron desde el GORE: se consi- 
eran análisis geológicos, de hi- 
drología, hidrogeología, mecá- 

nica de suelos, estabilidad de 

taludes, paleontología y a las 
obras ejecutadas. 

Además, precisaron que la 
consultoría de estudios implica 
ungasto cercano alos $200 mi- 
llones y la asesoría la inspec- 
ción técnica, a los $40 millo- 
nes. Sin embargo, señalaron 
quelos montos aún están sien- 
do ajustados y cotizados porla 

    

Unidad Técnica del proyecto 
que corresponde al municipio 
de Valdivia. 

Respecto delos plazos, pre- 
cisaron quese estima que el de- 
sarrollo de los estudios, una 
vez adjudicados, tomará cerca 
de 150 días corridos, mientras 
que la asesoría ala inspección 
abarca todo el periodo de la 
consultoría asociada. 
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DIRIGENTA 
La dirigenta campesina del sec- 
tor La Plata Los Ulmos y exdiri- 
genta vecinal, Ximena Soto, an- 
telosatrasosen la iniciativa hi- 
zounllamado alas autoridades 
a tomarse “este tema con serie- 

dad”. 
Recordó que en “2003- 

2004 ya partimos con.esto. En 
2012se hizo hincapiémás fuer- 

teenque ibanacomenzar aha- 
cerestudios”. E hizo énfasisen 

la urgencia de su concreción: 
“así como está, echándole ba- 
sura de las doce comunas todos 
los días, si ya está sobre carga- 
do vaa reventar en cualquier 
momento, indicando que ade- 
más durante la época de verano. 
esunriesgo paralla generación de 
incendios forestales. Asimismo, 
acusó queimpide el desarrollo de 
algunas actividades productivas, 
como larecolección de hongos 
eneláreacercana, “esun desme- 
dro hacianuestro trabajo”, sostu- 
vo y subrayó también en el im- 
pacto económico para los muni- 
cipios seguir contando conunlu- 
gar detalescaracterísticas, “toda 
la plata que viene del Royalty, 
quesesuponía queera paraayu- 
dassociales enlas comunas, pa- 
ramejorarviviendasoparasalud 
vaa pasar para pagarla basura, 
esoes gravísimo porque nosafec- 
taatodos”. 

“Se hacen mensualmente 
reuniones en el municipio, con 
laalcaldesa, seinvitan alas auto- 
ridades, aveces van 0 avecesno. 
El llamado alas autoridades es 
querealmente se pongan serios 
y quelos diputados y senadores 
queson los que debieran fiscali- 
zar, que hagan la pega”. 68 

 

Alcalde de La Unión lamenta polémicas y 
que noserespetara acuerdo sobre Hospital 
DECLARACIONES. Autoridad dijo que, quienes asistieron a consulta indígena se 
comprometieron a no hablar hasta el 30 de abril, pero plazo no fue considerado. 

winquietud por las polé- S isos enla 
al Hospital de La Unión y 

por el quiebre de un acuerdo 
respecto de hacer declaracio- 
nes sobre el proyecto y la con- 
sulta indígena, manifestó ayer 
elalcalde de La Unión Saturni- 

no Quezada. 
Através de un comunicado, 

la autoridad expuso: “En los úl- 
107785 

timos días han circulado diver- 
sas versionessobreel proyecto 
del nuevo hospital para nues- 
tracomuna. Hemosescuchado 
opiniones provenientes de dis- 
tintos sectores, incluyendo a 
actores del mundo político que 
hasta ahora no se habían pro- 
nunciado. Lamento que esto se 
haya transformadoen un moti- 
vo de controversia, y que las 

declaraciones emitidas den lu- 
gara descalificaciones perso- 
nales o afecten nuestra sana 
convivencia”. 

Y añadió que, como alcalde 
eiinvitado enel proceso decon- 
sultaindígenarelacionada con 
laconstrucción del Hospital de 
La Unión, él podría dar infor- 

macióncorrectasobre el tema. 
Sin embargo, recordó que 

“quienes asistimosa dichas ins- 
tancias adquirimos el compro- 
miso de no realizar declaracio- 
nes públicas hasta el próximo 
30 de abril, fechaen queelSer- 
vicio Nacional del Patrimonio 
Cultural debe remitir os resul- 
tados dela consulta al Consejo 
de Monumentos Nacionales”. 

Al respecto agregó que “la- 
mentablemente, este acuerdo 

  

DESDE EL MUNICIPIO DE LA UNIÓN EMITIERON AYER UNA DECLARACIÓN. 

no fue respetado por algunas 
autoridades regionales, lo que 
ha generado confusión y 
desánimo. Comoalcalde e hijo 
de esta ciudad, reitero que la 
salud de nuestros vecinos, así 

como la construcción del nue- 
vo hospital, son y seguirán 
siendo mi primera prioridad. 
Tengo feen Dios y la firme con- 
vicción de que el hospital se 
construirá”. (3
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